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第 ５ 回 Ｇ Ｓ Ｍ を 終 え て
２０周年に向けての日本のＡＡの棚卸し――――

１９９３年６月２５日から２７日にかけて、例年ど
おり東京深川のホテルＢ＆Ｇにて、各地のＡＡの問題
を分かち合い、日本のＡＡ全国の動きを決定すべく、
各地域から選出された代表者である地域評議員１８
名、ＪＳＯオフィス幹事２名、ＪＳＯ２名、ＷＳＭ評

、 、 、議員２名 ＧＳＭ事務局３名 各地オフィス職員６名
その他、前評議員、オフィス・ボランティア、オブザ
ーバー等が一堂に会して、話し合いと分かち合いが行
われた。回を重ねるごとに、討議内容は一層充実し、
参加する評議員もその使命を自覚して積極的に討議に
参加し、一人一人の熱意やエネルギーが確実に伝わる
充実した集会だった。
とはいえ、現在の日本のＡＡのサービス構成におい

ては、ＡＡの全体的な活動について、全国的に選出さ
れた代表者によって話し合われる機関というのは、年

。 、に１回開催されるこのＧＳＭだけしかない そのため
決めなければならない事項、検討しなければならない
議題があまりにも多くなり、各地で問題となったこと
をＧＳＭで分かち合う時間がほとんど取れなかったの
は非常に残念であった。サービス構成の緊急の整備が
望まれるところである。
日本全国のサービスオフィスのスタッフが、日常の

オフィス業務の改善のため、経験を分かち合おうとい
うセッションも、時間内にそこまでの議事が進まなか
ったことも悔やまれた。
また、今回から事務局を実質的にＪＳＯに移し、各

評議員には事前に資料を送付し、各分科会の司会から
も前もって検討議題を提出してもらい、担当評議員に
は課題と資料を送付し、当日、すぐに検討に取り掛か
れるよう、配慮がされたく，全体的には、どの議題に
ついても検討する時間が十分とは言えなかったが、経
費の面からも、各地の評議員がＧＳＭに提供できる時
間の限度の点からも、これ以上ＧＳＭの日程を延長す
るのは現実的でなく、やはり、一層の議題の整備の必
要が認識された。
具体的な報告に進もう。
オープニングはランチパーティミーティングであ

る。司会者が趣向をこらしてリードするなかでなごや
かに愉快に進むこのミーティングは、各評議員が旧交
を温め、また、新しい評議員との友情を開く場となっ
ている。
続いていよいよ全体会議である。まず広報関係の、

「協力すれど従属せずの協力とは／専門家および関係
者の要望にどう答えるか」については、まだＡＡの存
在が知られていない地域でＡＡの行事に関係者を含め
広く参加を呼びかけるには、関係諸機関の後押しや協
力がかなり必要になるが、それをＡＡの伝統の範囲内
に押さえるにはどうしたらよいかが話し合われた。ま
た、関係機関からのＡＡ紹介の依頼は、平日の昼間を
希望されることが多く、応じられるメンバーがいない
ことが各地に共通した問題だった。いずれにせよ、Ａ
Ａとしてわたしたちは関係機関に何を伝えるのかを再
認識する必要があることが確認された。
メダルは、ＪＳＯとしては現在の在庫分をもって製

作、販売を打ち切ることになったが、その詳細につい
てはすでに各代議員に詳しい資料を発送してあるの
、 。 、で そちらを参照していただきたい このＧＳＭでは

各メンバーがメダルをどれほど大事にしているか、ま
た、メダルがどれほどメンバーのソブラェティにとっ
て重要な位置を占めているかという地域での意見が評
議員によって表明されたが、それでも最終的には、Ａ
ＡのＪＳＯとして、ＡＡ承認以外のものを扱うのは、
ＡＡ内外にも混乱を招くものであり、これについては
ＪＳＯがどれほど批判や非難を受けようとも、今まで
のメダル販売の経緯について棚卸しを行い、各メンバ
ーに納得してもらう努力を時間をかけて行っていこう
という結論に至った。
月刊誌の「ＢＯＸ９１６」のカレンダーの掲載条件

は、広報紙を発行している関東地域ではグループや地
区単位開催のもの、それ以外の地域ではグループ単位
で開催のものは原則的に掲載しないという方針をとっ
ていたが、グループや地区開催の催しでも広い地域に
お知らせする必要のあるものが数多くあり、今後はそ
のイベントの広域性の判断をＢＯＸ編集委員会に任

AA TEL03-590-5377日本日本日本日本ゼネラルゼネラルゼネラルゼネラル・・・・サービスサービスサービスサービス・・・・オフィスオフィスオフィスオフィス

〠 2-23-3 9F FAX03-3590-5419171 東京都豊島区池袋 橘ビル



2 1993 8 20 41( ) 年 月 日 ＡＡＡＡＡＡＡＡ日本日本日本日本ニューズレターニューズレターニューズレターニューズレター №

せ、主催単位がどこであれ、広く知らせる必要のある
ものは掲載されることになった。
ＡＡではすっかり定番になっている「アルコール中

毒（者 」という表現は、現在医療分野でも使用され）
ておらず、また、まだ苦しんでいるアルコホーリクの
否認の材料にもなるという問題があり、ではどのよう
な表現にするかという話し合いが行われたが、アルコ
ール中毒という言葉に対するメンバーの思い入れも強
く、明確な結論には達しなかった。ただ全体的には、
原語のアルコホリズム、アルコホーリクをそのまま使
っていこうという方向が提示された。
各地域の評議員のＧＳＭ参加費用については、分担

金制度が設けられており、地域が公平に費用を分担し
ているが、オフィス職員の参加費についてもこの制度
か導入されることが満場一致で決定された。
ＪＳＯ関連では、これまでの自薦のオフィス幹事会

に替わるＪＳＯオフィス運営委員会公選システムが採
択され、ノン・アルコホーリクを含む運営委員が全国
的に公選されることになった。
ワールドサービスミーティング評議員選出選挙は推

薦候補者がなく、次年度のＧＳＭに再度期待がかけら
れることになったが、それでも候補者がなかった場合
には、現在の前期評議員１名が次回のＷＳＭに参加す
る可能性もあることが確認された。
２０周年については、このＧＳＭの場で全国の評議

員の支援を得て開催の決定に至ったものでもあり、全
国的な協力と支援で、２０周年を盛り上げるため、各
地からの希望や要望をどしどし出して、全国的な協力
と支援をもって２０周年を盛り上げていこうというこ
とが再確認された。
また、各分科会の採択事項は、 ネットワーク委員＊＊＊＊

会をサービス・ネットワーク委員会という名称に変更
すること、 財務委員会で、献金について一目で分か＊＊＊＊
りやすいリーフレットを作成すること、 「１２のス＊＊＊＊
テップと１２の伝統」の改訳を進めること、 「ミー＊＊＊＊
ティング・ハンドブック」の改訂については文書委員
会に任せること、 方針を分科会から切り離して全体＊＊＊＊

、 、会議とし 後期評議員は全体会議のメンバーとなって
事務局と協力し、ＧＳＭのプログラムの作成にかかわ
っていく、以上である。
採択事項のほかにも、専門家協力や広報の分科会で

は、あくまでも１２番目のステップ活動は自分たちの
お金で行うべきことであり、それが回復の喜びにつな
がること；本来だれもが受け入れられるはずのオープ
ン・ミーティングなのにマスコミ関係者が入るのを断
られたが、グループは本当に「オープン・ミーティン
グ」の意味を把握して「オープン・ミーティーング」
にしているのかもう一度考えてみる必要があることへ
が確認された。
また、敗務の分科会では、個人の回復に献金がどう

関わりがあるのか、そのことを地域にどう伝えていっ
たらよいのかという、回復につながる献金という側面
からの話し合いが行われ、充実したものとなった。
方針では、まさに日本のＡＡの今後の動向にかかわ

る話し合いがされ、各評議員の熱意と知識が存分に分
かち合われた分科会だった。
以上はほんの一例だが、このように各分科会ではグ

ループにとって身近な問題が幅広く話し合われた。詳
細については「ＧＳＭ報告書」に譲りたい （現在作。
成準備中です 。）

ＧＳＭ事務局

☆☆☆☆ビッグブックポケットビッグブックポケットビッグブックポケットビッグブックポケット版版版版
全文収録全文収録全文収録全文収録カセットテープカセットテープカセットテープカセットテープ（（（（全全全全７７７７巻巻巻巻））））☆☆☆☆

ビッグブックポケットビッグブックポケットビッグブックポケットビッグブックポケット版版版版のののの朗読朗読朗読朗読テープテープテープテープがこのほどがこのほどがこのほどがこのほど完成完成完成完成しししし、、、、既既既既にににに頒布頒布頒布頒布をををを開始開始開始開始していしていしていしてい
ますますますます。。。。聴覚聴覚聴覚聴覚からのからのからのからのビッグブックヘビッグブックヘビッグブックヘビッグブックヘののののアプローチアプローチアプローチアプローチはははは、、、、とてもとてもとてもとても斬新斬新斬新斬新なななな感覚感覚感覚感覚、、、、とととと好評好評好評好評でででで
すすすす。。。。音声音声音声音声ももももクリアークリアークリアークリアーですですですです。。。。

頒布価格頒布価格頒布価格頒布価格 ９９９９、、、、８００８００８００８００円円円円
送 料送 料送 料送 料 ６００６００６００６００円円円円

〈〈〈〈このこのこのこのテープテープテープテープはははは、ＡＡ、ＡＡ、ＡＡ、ＡＡ出版運用資金出版運用資金出版運用資金出版運用資金からからからから調達調達調達調達されましたされましたされましたされました 〉〉〉〉。。。。

（ ）（ ）（ ）（ ）発行発行発行発行：：：：日本日本日本日本ゼネラルサービスオフィスゼネラルサービスオフィスゼネラルサービスオフィスゼネラルサービスオフィス ＡＡＪＳＯＡＡＪＳＯＡＡＪＳＯＡＡＪＳＯ



年 月 日( )№ 41 1993 8 20 3ＡＡＡＡＡＡＡＡ日本日本日本日本ニューズレターニューズレターニューズレターニューズレター

１９９２年度アメリカ／カナダ

Ａ Ａ メ ン バ ー シ ッ プ 調 査

と な り の 国 の Ａ Ａ か ら
韓 国韓 国韓 国韓 国 Ａ ＡＡ ＡＡ ＡＡ Ａ パ ー トパ ー トパ ー トパ ー ト ⅡⅡⅡⅡ ....

３年毎に行われるこの調査の目的は、現在のＡＡメ
ンバー構成の特徴をＡＡメンバーに伝え、ＡＡについ
て関係機関や一般の人達にお知らせすることで、アル
コホリズムでまだ苦しんでいる人達にメッセージを運
ぶ一助とするためである。
【ソブラエティの長さ】
年以上 ％ 年から 年 ％ 年以下 ％5 35 1 5 34 1 31
【性別】
〈全メンバー〉 女性 ％ 男性 ％35 65
〈 才以下〉 女性 ％ 男性 ％30 43 57
【ＡＡにつながったのは】

メンバーを通して ％ 自分から ％AA 34 29
治療施設 ％ 家族 ％27 21
カウンセリング ％ 医師 ％9 7
裁判所 ％ 職場 ％8 6
以外の友人知人 ％ の出版物 ％AA 4 AA 3

ｱﾗﾉﾝ､ｱﾗﾃｨｰﾝ ％ 矯正施設 ％4 3
新聞／雑誌／ラジオ／テレビ ％2

【ミーティング出席回数の平均】
週に 回半2

【メンバーの年齢】
才以下 ％ 才 ％ 才 ％21 2 21 30 17 31 40 32─ ─

才 ％ 才 ％ 才 ％41 50 25 51 60 14 61 70 8─ ─ ─
才以上 ％70 2
メンバーの平均年齢は 才AA 42

【メンバーの職業】
管理部 ％ 教育者 ％ 医師 ％11 3 2
社会事業 ％ 技術専門職 ％ 家事 ％6 19 5
セールス ％ 技術職人 ％ 労働者 ％6 5 10
事務職 ％ 輸送関係 ％ 定年退職 ％5 2 9
無職 ％ 就労不可 ％ その他 ％11 5 1

【ホーム・グループ】
。メンバーの ％はホームグループに所属している83

【スポンサーシップ】
メンバーの ％はスポンサーがいる。78
その内 ％は 日以内にスポンサーをもった。72 90

【 にくる前に受けた援助】AA
％のメンバーが、医療、心理、スピリチェアル63

80な面で治療、カウンセリングを受けた。その内
％が、 に方向を向けるうえで、それが非常に役AA
立ったと回答している。

【 に来てから受けた 以外の援助】AA AA
につながってからも、 ％が前問同様の治療、AA 56

カウンセリングを受けている。その内 ％がアル87
コホリズムからの回復の上で非常に役立ったと回答
している。

【ホームドクターとの関係】
74 Aメンバーのホームドクターの ％はその患者が

メンバーであることを承知している。A

第二回コンベンションの申し込み書ができました
のでお送りします。会場はポーチャンにあるベアー
ズタウンリゾートです。ソウルからも近く、設備も
満足いただけると思います。大規模な屋内プールも
ありますので、どうぞ水着をお忘れなく！
ソウルからは、貸し切りバスをチャーターする予

定です （有料＄２．５０）。

ぜひ日本からもたくさんの仲間の皆さんが参加く
ださいますように。

ＡＡ韓国インターグループ
第２回インターナショナル・コンベンション

日程： 年 月 日午後 時～ 日正午1993 10 15 5 17
登録料： ＄ ‘US 20
宿泊費： ＄ ～＄ （ 人部屋～シングル）US 11 44 5
歓迎会： ＄ （ 日午後 時 分～。立食パUS 20 16 6 30

ーティー、スピーカーズ・ミーティング）
US 15食費： ＄

なお、貸し切りバスの希望の有無は必ず前もってお
知らせください。
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日本 周年記念集会実行委員会からのお知らせAA 20

ＡＡ日本２０周年記念集会実行委員会では、会場
となる大宮ソニックシティのメイン会場の大ホール
を初めとし、予定しているプログラムに使用する中
小のホールや、会議室並びに楽屋までもつぶさに見
学し、広さ、収容人員は勿論、さまざまに機能など
の説明を係員から懇切ていねいに受け、開催に向け
ての大まかなイメージを得たからなのか、それぞれ
の委員会がいよいよ活発な実務的活動に着手いたし
ました。その、手初めとして、全国のグループに向
けてこの記念集会に対してアンケートを募集したと
ころ、予想外に早く返信も戻っております。
それだけ、全国のメンバーの関心も強いものと思

われますので、ますます私たちは意気込みを強くし
て、しかも着実に足元を見据えた開催準備に向けて
邁進して行きたいと念じておりますが、このような

、 、集会を成功に導くか否かは 一重に参加する人達が
あるいは残念ながらも参加できない人においても、
これは自分たちの手になる、自分たちのための、集
会であるという認識と、これからＡＡに来る人達の
ために、今の私たち一人一人が何ができるだろうと
いう意欲に支えられたものであるかにかかっている
と私たちは信じています。
アンケートの締め切りと、このニューズレターの

発行は同時になることと思いますが、そのアンケー
トの結果から、それぞれのグループの人達が何をこ
の集会に望んでいるかということを十分にくみ取

り、プログラムその他に関してもできるだけ多くの
機会を捕らえ皆様にフィードバックして行くつもり
でおります。どうぞ、皆様方におかれましても、ア
ンケートとは別にお気付きの点やご要望がありまし
たら、どしどしＪＳＯ内の事務局までご意見をお寄
せください。

のののの未来未来未来未来にににに対対対対するするするするAA

…………われわれのわれわれのわれわれのわれわれの責任責任責任責任

共同の福利を第一にすること

共同体の一体性を守ること

われわれとこれからやって来る仲間

の命がかかっているのだから

オフィス幹事会よりJSO
６月、７月の幹事会では下記のことを話し合った。
１．５月末日までに集まった、秋のオフィス幹事公
選システムのアンケート結果をまとめて、現オフ
ィス幹事会としての最終案を作成するために話し
合った。その結果を第５回ＧＳＭで討議したが、
最終案の通りに決定したため、７月の会合で、ノ

。ンアルコホーリクの運営委員について話し合った
２．従来の切手の管理を、現金若しくは金券と同様

に厳重にすることとし、使用の
都度記入することとした。

３．ＡＡ日本２０周年記念集会についての関心が
少しずつ高まってきたので、現オフィス幹事
も実行委員会に積極的に出席していくことにし
た。

４．８月のオフィス幹事会は夏休みにする。
以上

ＪＳＯではＡＡのサービスマークの特許庁への登
録申請をＡＡ ＷＯＲＬＤ ＳＥＲＶＩＣＥ ＩＮＣ
の名義で９月３０日に済ませました。審査には１～
２年かかりますが、左記マークを機会を捉えてご使
用下さい。


